
Presidio della Qualità di Ateneo 

Verbale n. 10/2022 

Il giorno 5 del mese di maggio 2022, alle h. 16.00 il Presidio della Qualità di Ateneo 

dell’Università degli Studi del Molise come da convocazione del 3 maggio u.s. ha incontrato i 

Delegati del Rettore all’Internazionalizzazione, prof. Claudio Colombo e prof. Giovanni 

Maddalena, presso il Dipartimento di Agricoltura, Ambiente ed Alimenti, III edificio 

polifunzionale, Campobasso. 

Alla riunione hanno partecipato per il PQA il Presidente, prof. Luca Refrigeri, il prof. Fausto 

Fasano, il prof. Gino Naclerio e il dott. Giuseppe Amorosa. 

Ha partecipato dell’Ufficio Statistico e Valutazione la dott.ssa Cristina Mancini. 

La dott.ssa Mancini collabora alle operazioni di stesura del presente verbale. 

All’ordine del giorno: 

1 INCONTRO PQA – Delegati del Rettore all’internazionalizzazione 

Il prof. Refrigeri saluta gli intervenuti alla riunione.  

Fa presente che in Ateneo la trafila burocratica per lo studente che intende partecipare 

all’ERASMUS non è molto agevole per cui ritiene importante lavorare su questo aspetto presso 

i Dipartimenti. 

Alla luce del Documento Strategico di Ateneo e del nuovo Statuto di Ateneo è utile che ogni 

Consiglio di Corso di Studio abbia un delegato che si occupi di tutti gli aspetti 

dell’internazionalizzazione costruendo in questo modo un percorso univoco e procedure 

standard da applicare per tutti gli adempimenti da effettuare.  

Il prof. Maddalena conferma che presso i Dipartimenti il riconoscimento dei crediti a volte 

incontra delle problematiche frutto dell’eterogeneità dei piani di studio interessati. 

Pertanto i ragazzi non partecipano volentieri ai programmi ERASMUS che vengono proposti in 

Ateneo. Prima di aderire al programma ERASMUS gli studenti dovrebbero già sapere che tipo 

di percorso di studio affrontare all’estero essendoci già in precedenza accordi internazionali alla 

base che regolano la materia. 

Il Prof. Refrigeri ritiene opportuno che ci sia più chiarezza sul problema del riconoscimento dei 

crediti degli esami effettuati dagli studenti all’estero. 



Infatti, il riconoscimento degli esami a volte diventa molto difficile per la diversa modalità degli 

Atenei nell’applicare le norme di riferimento.  

Per il prof. Colombo è necessario un dialogo con i Presidenti di Corso di studio per favorire lo 

studente nella scelta del percorso formativo all’estero e secondo piani di studio e crediti 

formativi riconosciuti.  

Il prof. Fasano propone di effettuare il riconoscimento del piano di studi con i relativi crediti 

formativi prima della partenza dello studente. 

Dopo ampia discussione e non essendoci altri argomenti all’ordine del giorno il presidente 

dichiara chiusa la riunione alle ore 17.00. 

Il presente verbale è approvato seduta stante.  

Il Presidente del Presidio della Qualità di Ateneo 

Prof. Luca Refrigeri  


